



Penser et réfléchir l'Eglise de demain

2



Aide d'urgence, l'EPER sur deux fronts

5



Des jeunes au service des paysans de montagne

7

Synode	2
Penser et réfléchir l'Eglise de demain : groupes de discussions et débats sereins	
Vie communautaire et culturelle	4
Prière de solidarité	
Terre Nouvelle	5
Formations diverses via DM-échange et mission	
Aide d'urgence, l'EPER sur deux fronts	
Solidarités	6
Accès à l'information et aux prestations sociales: un droit légitime!	
Formation et accompagnement	7
Des jeunes au service des paysans de montagne	
Ressources humaines	8
Consécration et agrégation	
Départ	
Décès	
Naissance	
Offre d'emploi	
Manifestation	9
La Passion selon Saint-Jean de J.-S. Bach	
Annonces	10
OPEC: Liquidation de stock	
Orgue à vendre	

Téléchargez ici le planning semestriel de l'EERV.fl@sh

Impressum

EERV - Office Info-Com
Chemin des Cèdres 7
Case postale 6023, 1002 Lausanne
021 331 21 61 - eerv.flash@eerv.ch - www.eerv.ch

Comité de rédaction

Carole Delamuraz, Samuel Maire, Gérard Jaton
Relecture: Geneviève Savaux - Mise en page: Océane Ischer
Diffusion aux ministres, laïcs salariés et personnes élues dans des instances de l'EERV

Penser et réfléchir l'Eglise de demain : groupes de discussions et débats sereins

Lausanne, 10.03.2020 – Le Synode de l'Eglise évangélique réformée du canton de Vaud (EERV) s'est réuni vendredi 6 et samedi 7 mars à Crêt-Bérard. Cette session s'est illustrée par une nouvelle approche du Conseil synodal et une tenue des débats qualitative et sereine.

Nouvelle approche investie et engagée

Cette session du Synode a débuté par une approche différente du Conseil synodal pour présenter ses activités et notamment la vision qui accompagnera son programme de législature. En lien avec la vision, sept thématiques-clés ont été identifiées autour desquelles se sont constitués des groupes d'échange composés chacun de délégués au Synode, d'un membre du Conseil synodal et d'un animateur. Cela s'est traduit par des discussions conjuguant à la fois questions ecclésiastiques et pratiques, retours d'expériences et récits vécus ainsi qu'exemples concrets.



Ces échanges et leur cadre ont favorisé la parole de délégués au Synode. Cela a permis aux membres du Conseil synodal d'approfondir leurs explications, de définir précisément la situation générale, d'explicitier leurs constats. Durant ces 45 minutes de discussions, des mots-clés sont ressortis et le dialogue s'est engagé sur des questions concrètes. Enfin, chacun des membres du Conseil synodal a pu présenter le fruit des entretiens sur la thématique à laquelle il était associé, en plénum dans une ambiance attentive et conviviale.

Message fort et mobilisateur

Cette approche innovatrice a été rendue possible notamment grâce à trois interventions du Conseil synodal qui ont précédé ces échanges. Lors de son message, il a souligné l'importance d'adopter une culture du changement de cap. Il a appelé à favoriser le questionnement afin de travailler ensemble et à former des collaborateurs pour accompagner ce changement.

Le Conseil synodal a également abordé le volet écologique en appelant à changer nos regards et nos modes de vie tout en y incluant une dimension spirituelle. Cette transition écologique s'articulerait autour de quatre étapes : s'ancrer dans la gratitude, honorer notre peine pour le monde, changer de perception et aller de l'avant.

« Mobilisée par l'Evangile, notre Eglise participe activement à l'humanisation de la société au sein d'une Création à soigner ». Cette phrase, qui résume la vision du Conseil synodal, s'accompagne du souhait de travailler au développement et au déploiement de l'EERV à travers un processus de consultation et en co-construction. Pour y parvenir, la stratégie repose sur trois axes : Evangéliser, Construire et Relier.

Débats constructifs autour des dotations

En préambule de ce débat, le Conseil synodal a tenu à exprimer sa reconnaissance des étapes qui ont précédé et qui ont permis de parvenir au processus actuel. Le point sur la mise en œuvre des dotations s'est distingué par la qualité et l'exigence des débats. Il en est ressorti l'importance de recueillir les informations nécessaires et de s'accorder sur un vocabulaire commun. A cet effet, le Conseil synodal a demandé un délai d'une année (juin 2021) pour la mise en œuvre des dotations - renommées unités de subventionnement - accepté par le Synode. Ce délai s'assortit d'une demande afin que le Conseil synodal présente un rapport comprenant un état des lieux de l'EERV, sa vision de l'institution et un dispositif d'accompagnement des situations spécifiques. Satisfaits des débats et des décisions prises, le comité à l'origine de la motion a choisi de la classer.

Centre culturel des Terreaux, cartographie et élection

Cette session du Synode était également l'occasion de faire la connaissance du directeur actuel du Centre culturel des Terreaux (CCT). Ce dernier a affirmé sa volonté de poursuivre la voie creusée par son prédécesseur et d'élargir encore cette offre. A la suite de cette intervention, le Synode a choisi d'accorder une subvention au CCT pour les saisons 2021-2022.

Parmi les nombreux autres points discutés, il est à retenir que le Conseil synodal continue à collecter les éléments pour établir la cartographie de l'EERV notamment avec l'aide de groupes de travail. De plus, il a annoncé être en cours de finalisation de l'engagement d'un chancelier ou d'une chancelière doté de compétences juridiques. Enfin, Jean-Luc Blondel a été élu en qualité de délégué au Synode de l'Eglise évangélique réformée de Suisse (EERS).

Le Conseil synodal

Prière de solidarité

Seigneur notre Dieu
Nous pensons aux victimes de l'épidémie
Celles qui souffrent dans leur santé
Celles qui perdent leur travail.
Bien souvent, la maladie et le chômage
Touchent les plus fragiles.
Ces injustices nous peinent profondément
Que la solidarité atténue toutes ces souffrances.

Nous te prions pour le personnel de santé
Guide leur action, donne leur la force dont ils ont besoin.
Nous te prions pour les responsables de nos sociétés
Donne leur clairvoyance et courage.
Qu'ils se préoccupent à la fois
Des victimes sanitaires et des victimes économiques.

Seigneur notre Dieu nous te prions pour nous tous.
Protège-nous de la panique, c'est un mauvais maître.
Apprend-nous la prudence, c'est une bonne conseillère.

Seigneur notre Dieu,
Toi qui dit sans cesse: « N'ayez pas peur »
Fais-nous sentir ta présence parmi nous.

Amen

Claude Demissy, commission Culte et Vie communautaire.



© Perry Grone – www.unsplash.com

Formations diverses via DM-échange et mission

Vous organisez des rencontres, animez des groupes ou devez gérer des situations où les conflits sont parfois difficiles à appréhender. Dans un partenariat avec plusieurs acteurs, DM-échange et mission propose des formations certifiées EduQua durant toute l'année 2020. Vous pouvez y participer au tarif partenaire, ainsi que les membres de votre communauté. Pour cela, il convient de noter « membre DM » lors de votre inscription. Voici les modules proposés :

- **Prévenir et gérer les conflits.** Une journée pour comprendre les tenants et aboutissants des facteurs de conflits dans les équipes et de leur résolution. A choix : 24 avril ou 15 mai 2020.
- **Booster vos réunions.** Des rencontres où les participant-e-s s'impliquent, des cours où le travail de groupe et les activités proposées sont dynamisantes. Les 6 et 7 juin 2020.
- **Susciter la participation.** Comprendre les enjeux de la participation en général et dans le renforcement des capacités en particulier. A choix : 27 avril ou 19 octobre 2020.
- **Vivre la rencontre interculturelle.** Rapport au temps, individualisme... Voici un module pour se préparer à la rencontre interculturelle. On y parlera degré de flexibilité, d'adaptabilité, de tolérance et de respect... Les 27 et 28 juin 2020.
- **Initier au changement grâce au Théâtre forum.** En partenariat avec la compagnie théâtrale Le Caméléon, trois jours de formation pour expérimenter une séance de Théâtre forum et imaginer comment être acteur et actrice de changement. Les 11, 12 et 26 septembre 2020.
- **Méthodologies participatives.** Découvrir le concept d'éducation populaire, planifier une formation ou une animation et développer des techniques d'animation de groupe selon les publics. Du 27 au 29 novembre 2020.

Pour plus d'infos, [voir document joint.](#)

Aide d'urgence, l'EPER sur deux fronts

Afrique de l'Est : après les criquets, la famine ?

L'actuelle et gravissime invasion de criquets pèlerins au Kenya, en Somalie et en Ethiopie menace de famine 20 millions de personnes selon l'ONU. Face aux essaims de plusieurs km2 d'insectes qui détruisent toutes les récoltes, l'EPER lance une opération d'urgence pour un montant de 100 000 fr. dans la région de Borana en Ethiopie auprès de 20 000 familles de paysans et d'éleveurs les plus touchées.

L'EPER vient en aide à la population du district d'Elwaye, dans le Borana, particulièrement touchée par l'invasion d'insectes. Elle y soutient, à hauteur de 100 000 fr., 650 familles très vulnérables, soit environ 4300 personnes. Pendant trois mois, chaque ménage recevra de l'argent en espèces pour se procurer des denrées alimentaires. Les personnes qui contribueront à constituer des stocks de foin en exploitant les pâturages et en récoltant de la paille seront dédommagées financièrement (« cash for work »).

[Voir ici le communiqué de presse.](#)

Pour soutenir ces personnes en détresse : CCP 10-1390-5 avec la mention « criquets Afrique »

Syrie: les réfugié-e-s ont toujours besoin d'aide

Au Proche-Orient, la population ne connaît aucun répit. Voilà près de neuf ans que sévit la guerre en Syrie. Des personnes sont encore tuées ou déplacées à cause des bombardements. Depuis l'intervention militaire turque en Syrie début octobre, plus de 900 000 personnes ont dû fuir.

Face à la persistance des combats, l'EPER étend désormais son aide humanitaire pour les groupes de personnes les plus vulnérables à différentes régions de la Syrie. Avec ses partenaires locaux GOPA (Greek Orthodox Patriarchate of Antioch and All the East) et SARC (Syrian Arab Red Crescent), elle apporte une aide d'urgence à plus de 22 000 personnes qui ont dû fuir les combats récents. Elles ont trouvé refuge dans les villes d'Al-Raqqa et d'Hassaké, bien que celles-ci soient déjà en grande partie détruites. C'est encore l'hiver, il fait froid et les personnes manquent de tout. L'EPER leur distribue des biens de première nécessité pour un montant total d'environ 150 000 fr. Des colis de denrées alimentaires tels que sucre, riz, huile, lentilles, haricots et diverses conserves et des articles d'hygiène tels que savon, brosses à dents, linge et papier toilette seront distribués.

[Plus d'infos sur ce lien.](#)

Solidarités

Accès à l'information et aux prestations sociales: un droit légitime!



Cette année, à l'occasion de leur campagne annuelle, les Centres sociaux protestants (CSP) mettent l'accent sur l'accessibilité à l'information et aux prestations sociales.

Cette thématique sera développée lors d'une conférence de presse, le jeudi 19 mars. En primeur, de manière à pouvoir en parler **lors des cultes de ce dimanche 15 mars**, voici quelques extraits du message de la directrice du CSP Vaud, Bastienne Joerchel.

«Aujourd'hui, nombre de personnes confrontées à un coup dur de la vie ne viennent chercher de l'aide qu'en dernier recours. Par méconnaissance, par honte, par peur. Très souvent, la situation sociale et économique est alors telle qu'il est difficile de remonter la pente.

Pourtant, les aides existent. Les régimes sociaux sont nombreux même s'ils ne sont

pas parfaits et pas toujours complets. Or, les CSP le constatent tous les jours dans leur pratique, les personnes qui en ont besoin n'arrivent pas toujours à y accéder. Nos consultations sociales débordent de personnes dans le désarroi, enfoncées dans leurs difficultés, le plus souvent déjà étouffées par des dettes.

L'accès aux prestations et à l'information sociale est un droit. À ce titre, ils devraient non seulement être visibles de toutes et tous, mais être aux mains de tout un chacun. Cela signifie que nous devrions toutes et tous pouvoir maîtriser notre statut d'ayant droit et le faire valoir lorsque la situation le nécessite.

« Personne n'est à l'abri » est le slogan de la campagne 2020 des CSP. Nous sommes toutes et tous concernés et pourrions une fois dans notre vie avoir besoin d'un appui plus ou moins durable. Les CSP apportent une aide sans distinction aucune et luttent pour garder des espaces d'accueil et d'écoute généralistes. Notre action est possible grâce à votre soutien. Nous vous remercions de votre confiance et de votre fidélité. »

Retrouvez tous les détails sur www.csp.ch/vaud

Bastienne Joerchel, directrice du CSP Vaud

Formation et accompagnement

Des jeunes au service des paysans de montagne

Dans le cadre du projet « Aide à la terre », des groupes de jeunes protestants s'engagent depuis plus de deux ans auprès des paysans de montagne dans le Jura-bernois. Au travers de différents projets d'aménagements et de travaux d'entretien, les jeunes prennent conscience de ce que veut dire « prendre soin de la Création ».

Lancé à l'été 2018, par la Jeunesse protestante de Lausanne - Epalinges, ce projet mobilise chaque année des jeunes, sur deux ou trois semaines, qui se mettent au service de la ferme « Pré la Patte » à Pery-la-Heutte. Cette exploitation de culture biologique se trouve à près de 1100 mètres d'altitude dans un cadre idyllique.

Durant les vacances scolaires du printemps et de l'été, les jeunes réalisent différents projets d'aménagement, comme l'élaboration de biotopes (faune batracienne), de murgiers (faune reptilienne) et l'entretien des pâturages (arrachage du Rumex, élagage écologique des buissons). Leurs travaux ne s'arrêtent pas là : ils participent à la rénovation et à l'aménagement d'infrastructures, à la coupe de bois de chauffage par l'abattage, l'élagage, le fendage et l'entreposage du bois ainsi qu'à des travaux d'exploitation comme les foin, l'entretien des animaux et la cuisine.

Cet engagement sur plusieurs jours est riche de sens et de découvertes sur soi et sur le milieu de la paysannerie, son environnement et ses contraintes.

« Cette expérience nous a tous profondément touchés », peut-on lire [sur leur blog](#).

« Grâce à [nos hôtes], nous avons appris plein de choses et développé une nouvelle sensibilité qui nous sera bénéfique toute notre vie. »

En 2020, les jeunes remontent pour la troisième fois dans cette exploitation à Pâques pour travailler durant une semaine. Qu'ils soient de la première heure ou qu'ils viennent de terminer leur catéchisme, ce projet « Aide ta terre » est ainsi porté par des jeunes de trois générations de JP. Ce nouvel engagement solidaire auprès des paysans de montagne leur permettra de développer des compétences au travers d'expériences différentes de leur quotidien.

SFA – Jeunesse Mirja Nicollier



Des jeunes qui vivent une expérience pleine de sens

Ressources humaines

Consécration et agrégation

Nous adressons nos vives félicitations aux candidates et candidats à la consécration pastorale ou diaconale qui ont réussi leurs examens, ainsi qu'au ministre qui a été admis à l'agrégation au corps pastoral de notre Eglise. Nous aurons le plaisir de les entourer lors de la cérémonie de consécration à la cathédrale de Lausanne, le 5 septembre prochain :

- **Emmanuelle Jacquat**, pasteure
- **Olivier Keshavjee**, pasteur
- **Cécile Pache**, pasteure
- **Clara Vienna**, pasteure
- **Hélène Denebourg**, diacre
- **Christophe Schindelholz**, diacre

- **Emmanuel Maillard**, pasteur

Départ

Carole Wahlen, animatrice enfance, exerce actuellement son activité au sein de la paroisse de Corsier-Corseaux, Région 10, Riviera - Pays-d'Enhaut. Elle quittera ses fonctions le 31 mars 2020, après 6 ans d'activité. Nous lui adressons nos vœux chaleureux pour la suite.

Décès

Le pasteur **Jean Robert** ainsi que le diacre **Paul Ranc** sont décédés en date du 1^{er} mars 2020.

Nous sommes en pensées avec leurs familles et leurs proches et nous leur adressons toutes nos condoléances.

Naissance

Un petit **Jacob** a rejoint la famille de **Noémie Heiniger**, pasteure, le 16 février dernier. Nous adressons nos félicitations et nos vœux très chaleureux à toute la famille.

Offre d'emploi

Belgique: paroisse de Gembloux (Région de Namur)

L'Eglise Protestante de Gembloux (province de Namur) fait appel à candidature pour son poste pastoral vacant dès maintenant.

Le profil est disponible sur <http://www.protestants-gembloux.be> (onglet: « Notre église »)

Pour tous contacts et candidatures: Georges QUENON, Responsable des Ministères EPUB: 0032494/421380, courriel: g.quenon@epub.be

Nicolas Besson, responsable d'Office

Manifestation

La Passion selon Saint-Jean de J.-S. Bach



Le Chœur « La Fontana Cantabile »

Le samedi 11 avril 2020, l'ensemble « La Fontana Cantabile » interprétera la Passion selon Saint-Jean de Jean-Sébastien Bach à l'église Sainte-Claire de Vevey. Le pasteur Beat Hofmann fera une introduction (bilingue) de ce concert spirituel.

Retrouvez toutes les informations sur le concert et sur le chœur sur www.lafontanacantabile.ch ainsi que sur le flyer joint.

Ce concert est également donné au temple Saint-Gervais à Genève le vendredi-Saint 10 avril à 15h.

Gaby Hardmeyer

OPEC: Liquidation de stock

L'OPEC liquide tout le matériel de catéchèse ex-AREC d'ici le 21 mars, avec un rabais de 70%. Retrouvez tous les détails [sur le site de l'OPEC](#).

Orgue à vendre

«AHLBORN _ ORGEL, Modell DS 7, 2 manuale, Pedal 30 Tasten, Année d'achat 1990, révision complète 1995. Le jeu représente les sonorités des orgues des plus grandes cathédrales.

Acheté 10 640 fr., vendu 2 000 fr., AHLBORN _ ORGEL, Modell DS 7, 2 manuale, Pedal 30 Tasten.», participation à 50% des frais de déménagement. De plus, une grande quantité de partitions pour orgue seraient offertes.

Contact : Tamara Gasteiner, 079 256 60 24.

